

Dans un cas l'appendice était hernié à travers son mésentère; il n'était pas le siège d'adhérences.

Dans un cas d'appendicite gangréneuse, l'extrémité cœcale de l'appendice s'ouvrait dans une large cavité purulente du foie. L'ouverture de l'appendice correspondait à la peau de l'abcès. L'ouverture de l'appendice correspondait au siège de l'abcès hépatique. Dans vingt cas l'appendice était ou partiellement ou complètement oblitéré. On a constaté que la complète oblitération du canal assurait une parfaite immunité contre des nouvelles attaques, mais que si une partie du canal restait perméable, la disposition pour d'autres attaques était augmentée. Dans neuf de ces cas, l'oblitération était due à une inflammation; dans les autres la cause n'était pas bien déterminée; soit que l'oblitération fut d'origine inflammatoire ou due à la dégénérescence. Dans un cas le rétrécissement était en-deça de l'étranglement, dans un autre l'appendice contenait un liquide muqueux au-delà de l'étranglement; dans un autre cas, la portion au-delà de l'étranglement contenait du pus.

Dans vingt cas l'appendice était tordu ou recourbé. Quelques-unes de ces flexions et de ces courbures étaient dues à des adhérences inflammatoires, d'autres à un méso-appendice raccourci. Dans dix de ces cas, les nœuds étaient d'origine inflammatoire, dans les autres la cause n'était pas déterminée. Le rétrécissement de l'appendice fut constaté dans neuf cas mais il était dû à une inflammation antérieure de l'organe. Dans ces autopsies la présence d'un appendice surnuméraire ne fut jamais constatée. On n'observa aucun cas d'absence d'appendice qui ne fut pas attribuable à l'ablation ou à la gangrène de cet organe. L'absence de l'appendice, résultat d'une opération, a été constatée 21 fois.

Les dimensions de l'appendice sont encore plus variables que sa location. Kelly et Hurdon, d'accord avec Ribbert, Berry et d'autres estiment la longueur de l'appendice à environ: "8 cc. ou de trois pouces à trois pouces et demi." Schlange dans le traité pratique de chirurgie de Von Bergmann donne comme longueur moyenne "9.2 cm; c'est-à-dire, trois pouces et demi."

Dans un cas, la longueur de l'appendice était	de	$\frac{1}{2}$	cm.
Dans deux cas	do	do	do de 3 cm.
Dans un autre cas	do	do	do de 21 cm.